
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL JUEVES 22 DE JUNIO DE 1809.

San Paulino Obispo.

El Jubileo de las XL Horas está en la Iglesia de Santiago
Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta
à las siete de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 4 h. 45' 07" y se pone à las 7 h. 14' 53"
Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 01' 26"
Aumenta la Equacion 12" 9" Lugar del Sol en la Ecliptica
03 S. 00.° 34' 30" Idem en la Equinocial en tiempo 06 h. 02' 30"

Es el 10 de la Luna. Sale à la 1 h. 37' mañ. y se pone
à las 12 h. 30' m. noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. baxa à las 2 h. 28' mad. | Seg. baxa à las 3 h. 11' tard.

Prim. alta à las 8 h. 49' mañ. | Seg. alta à las 9 h. 33' noch.

Tarragona 26 de Mayo.

Este dia ha disfrutado esta Ciudad uno de aquellos espectáculos, que inflamando el espíritu nacional, abate y debilita la soberbia y altanería de nuestros contrarios. Seiscientos prisioneros de sus mejores tropas, 24 oficiales adornados algunos de ellos con las decoraciones de la legion de honor, han atravesado sus calles, escoltados por aquellos mismos militares à quienes mira-

ban con desprecio é injuriaban con motes viles é indecentes. En medio de su desgracia, estos prisioneros han recibido pruebas nada equivocadas de la generosidad española, pues à excepcion de muy pocos, todos los restantes han conservado quanto tenían sin que les hayan despojado de otra cosa que de las armas.

Con este motivo el Excmo. Señor Marques de Coupigni, Comandante general ha sabido algunas particularidades de las acciones en que perdieron su libertad. Estas tropas eran parte de la division de Laval que se hallaba en Alcañiz. Con el intento de llegar hasta Barbastro y castigar al paso la revolucion, del vecindario de Monzon; habian llegado à Albalate, donde supieron que en Alfantega estaba el Coronel Don Felipe Perena con alguna tropa; y aunque esta solo se componia de unos 400 hombres, la creyeron mas superior y suspendieron su marcha.

Entretanto los Coroneles Don Juan Baget y Don Fray Teobaldo Rodriguez les tomaron la retaguardia por Fraga, y reforzados oportunamente por dos compañías del regimiento de infantería de línea de Granada, que el Gobernador de Lérida les remitió con la mayor diligencia, emprendieron à marchas forzadas el camino de Fons, por haber sabido que el enemigo intentaba salvarse por aquella parte.

En efecto los franceses emprendieron su marcha desde Albalate, por Vinefar, San Esteban de Litera à Fons; pero quando llegaron à aquel Pueblo à la madrugada del día 20, ya se vieron atacados de frente por dichos dos Coroneles, y à las espaldas por Perena, que les habia seguido exáctamente la retaguardia. Se pusieron en defensa con el mayor valor, y sostenidos por las ventajas que les ofrecia el terreno, sostuvieron uno de los combates mas obstinados de la presente guerra. Su caballería con repetidas descargas quiso romper diferentes veces nuestra infantería, que oponiéndole las bayonetas y un fuego graneado, sostenido sin interrupcion, inutilizó una y otra vez sus esfuerzos, obligando à aquellos ginetes à volver la grupa vergonzosamente.

No contribuyó poco à cansar el enemigo el bien dirigido fuego de nuestra corta artillería, mandada con la mayor bizarría por su Comandante Don Francisco Costa; de suerte que la constancia de todos nuestros soldados fue tal, que los contrarios principiaron à retirarse, y fueron perseguidos hasta las orillas del Cinca. Allí principiaron à arrojarse al agua, donde se ahogaron mas de 200, lo que visto por el resto aumentó su

confusion. Los valerosos granaderos del 121, la legion de la Vistula, que componian este pequeño ejército; aquellos mismos que habian vencido à los Emperadores de Austria y de Rusia, al Rey de Prusia y à tantos otros soberanos guerreros, tuvieron que rendir sus armas y entregarse à discrecion. Este glorioso triunfo acreditará mas y mas las armas españolas, y hará ver que el entusiasmo y valor de estos naturales jamas recibirá el yugo que ha intentado imponerles el tirano de la Europa.

(Gaz. de la misma.)

Cervera 30 de Mayo.

Un sugeto natural de este Principado, que ha residido 4 años en Francia, de donde acaba de llegar, refiere dos pasquines que recientemente se han publicado allí.

El primero apareció en Paris, y consistía en un árbol, cuyas ramas y frutos simbolizaban las varias Provincias de España. Su tronco liso, derecho y alto, parecia dado de jabon, y el Rey Josef lo tenia fuertemente abrazado, apretándolo con sus rodillas, muslos, manos y uñas, efanándose por subir à la cumbre, donde tenia fixa la vista, mas luego se deslizaba. Su hermano el Emperador estaba al pie del árbol empinándose de pies, y sacando toda su fuerza de manos y cabeza en levantar à Josef para que se pudiese asir de alguna rama; pero en vano, pues luego volvia à caerle sobre las espaldas. Si alguna vez le daba un empujon izándolo para arriba, el buen Josef daba un salto, alargando quanto podia el brazo, y lo mas que lograba ara tocar ligeramente con la mano la rama ó el fruto, escurriéndose inmediatamente para abaxo. Ambos hermanos al fin bañados de sudor, y en extremo fatigados, pero mirando tiernamente las ramas y las frutas, parecian rendirse à la imposibilidad de catarlas.

El segundo pasquin, que se fixó en Burdeos, representaba la España baxo la figura de una matrona magestuosa. Estaba en la actividad de arrojar un reyezuelo tamaño que se le habia metido por la boca, padeciendo crueles náuseas y congojas con los esfuerzos que hacia para echar de sí un objeto que le hacia tanto asco. Al último ya no le quedaba sino un pie que se le habia enredado entre los dientes, y la figurilla colgaba de cabeza, y próxima à estrellarse à los pies de la matrona.

Valencia 6 de Junio.

Mientras que los imperturbables habitantes de Gerona son atacados por lo gavaches miran con el reposo y la impavidez del verdadero valor la division de 8 mil hombres que amenaza sus murallas para repetir su fuga y sus anteriores derrotas.

En el ataque del Puente de Molins de Rey fue dos veces el enemigo reforzado desde Barcelona; pero rechazado, derrotado y destruido por nuestras tropas y nuestros Somatenes, se vió à Chabran volver à entrar en Barcelona con una multitud de carros de heridos, cubierto de humillacion, y perseguido por el terror.

Al tiempo de entregar à la prensa este número se han recibido oficialmente las noticias siguientes.

El Emperador de todas las Rusias se ha decidido en favor de la libertad del Continente, que con tanta gloria sostienen España y Alemania, y va à presentar sus exércitos en el teatro de operaciones.

La Prusia ha dado principio à las hostilidades, segun noticias particulares.

(Gaz. de esta Ciudad.)

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Cádiz 20 de Junio de 1809.

Vs. Rs. Sepbre. 54½. Mayo 55½. Enero 56½.

DIVERSION PUBLICA. = TEATRO.

En el Coliseo de esta Ciudad se executará la funcion siguiente:
Se dará principio con la Comedia nueva en dos actos titulada Los Zelosos. Seguirá una Tonadilla por la Sra. Morales y los Sres. Segura y Cubas; y se dará fin con el divertido Saynete El Payo enamorado.

A LAS OCHO.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.